



# LA CROIX DE BERNY

5<sup>ème</sup> dimanche de Carême - b – 29 mars 2009

## Notre Evêque s'adresse au CCFD

*Chaque année, au mois de Janvier, le CCFD organise l'Assemblée diocésaine, qui réunit toutes les équipes du diocèse. C'est un lieu convivial d'échange, de connaissance réciproque, de travail. Cette année, Mgr Gérard Daucourt nous a fait l'honneur et la joie d'être parmi nous, et de s'adresser aux 80 bénévoles présents le 24 janvier 2009. Voici quelques extraits de son intervention.*

Le CCFD, menant son action telle qu'elle est prévue, aide les communautés locales et l'ensemble du diocèse à constituer une Eglise pour le monde.

Le CCFD est une des expressions de la charité du Christ, que l'Eglise doit transmettre au monde, (le mot "charité" étant pris au sens premier de "amour de Dieu").

Nous ne sommes pas les seuls dans l'Eglise à être au service du développement. Il y a d'autres hommes et d'autres femmes à travers d'autres structures. Nous, nous le sommes aussi parce que nous ne pouvons pas, ne pas l'être.

Pour qu'il y ait vraiment Eglise, il faut qu'il y ait l'annonce de l'Evangile, la célébration du salut et la diaconie, appelé aussi charité. Le CCFD est plus directement dans le troisième terme, mais il est lié aux deux autres évidemment. On ne les sépare pas.

Quand je regarde l'ensemble de nos communautés ou de nos mouvements et services, je me dis qu'il faut continuer d'appeler, de réveiller, de proposer sans braquer. Je vous encourage en vous disant que l'Eglise, ici dans le diocèse, a besoin de vous pour deux raisons ; la première c'est qu'il n'y a pas d'Eglise s'il n'y a pas cette dimension de la charité, et deuxièmement, elle a besoin de vous, parce que la tendance aujourd'hui c'est le repli sur soi.

Les gens, vu tout ce qui c'est passé dans les associations, veulent savoir où va leur argent. Je leur réponds : attendez, si les évêques demandent, au moins pendant le Carême, qu'il y ait l'ensemble des catholiques qui se mobilisent, on pourrait prêter attention à ce que disent les évêques! Plus nous sommes nombreux et plus nous avons des moyens, plus nous pouvons changer les choses. Si on vous demande cela pendant le Carême, ce n'est pas pour absolument suivre le CCFD, c'est parce qu'il y a une action de l'Eglise catholique en France...Il faudrait savoir aussi donner avec gratuité et faire confiance à des gens mandatés par l'Eglise.

Dans le CCFD, dans les équipes locales, il n'y a pas seulement des catholiques actifs pratiquants qui sont dans les paroisses et les mouvements. Il y a aussi des gens qui ne sont pas catholiques, qui sont chrétiens d'une autre Eglise, des gens qui ne sont pas chrétiens ou qui disent qu'ils ne le sont pas, et des catholiques qui sont loin de l'Eglise pour plusieurs raisons : ils ont été blessés, ils ne sont pas d'accord avec tel ou tel point de son enseignement... C'est quand même formidable, qu'il y ait des lieux, où des hommes ou des femmes si divers par rapport à la foi, mais qui ont en eux de l'amour, puissent s'engager et faire sortir d'eux-mêmes ce qu'il y a de meilleur, cet amour que Dieu a mis en eux.

Nous reprenons pour les orientations diocésaines la "priorité évangélique aux pauvres et aux précaires" pas seulement ceux de chez nous. Donner la priorité aux petits et aux faibles, c'est aussi donner la priorité aux précaires des autres continents.

---

### **Conférence St Vincent de Paul**

La Conférence St Vincent de Paul de la Paroisse existe depuis 1953- Fondée sur Ste Odile. elle devient en 1973, Ste Odile- St François. En 1981 j'en ai pris la responsabilité pour 4 ans.

Jusqu'en 1984, nous nous occupions des personnes âgées et de quelques familles. A l'ouverture de la Banque Alimentaire en décembre 1984, nous avons organisé une aide alimentaire fonctionnant sur demande des assistantes sociales. A cette époque, nous étions nombreux et portions les colis au domicile des familles.

Aujourd'hui Nous ne sommes plus que 3 avec le départ de Paulette et de Jean. Après maintes appels répétés tous les ans, je cherche toujours un remplaçant. La situation est assez urgente, nos forces avec l'âge s'amenuisent. Il n'y a pas de lassitude de notre part, mais de l'inquiétude pour l'avenir proche.

Tous les mercredi nous assurons les voyages à la Banque alimentaire, la confection, la distribution des colis, et l'accueil des familles qui viennent chercher leurs denrées dans les locaux du rez-de-chaussée. En 2008 nous avons distribué un peu plus de 24 tonnes. De ce fait nous avons pas mal de manipulations à faire, avec parfois des colis assez lourds.

Venez le mercredi après midi voir notre fonctionnement, et venez vous joindre à l'équipe St Vincent de Paul.

Claude Rénier

---

## RAPPEL DE QUELQUES DATES

Jeudi 2 avril de 20h30 à 22h30 à **Saint Gilles** dans le cadre de la formation au judaïsme

Les Psaumes, prière juive, prière chrétienne

Samedi 4 avril de 10h à 11h30 à **St Gilles**

Suite de l'étude du décret sur l'apostolat des laïcs

---

### INFORMATIONS

**Dimanche 29 mars :**      **Messe à 10h30 à Saint François**

**5<sup>ème</sup> dimanche de carême**

Quête pour le CCFD

A la sortie de la messe quête par la Conférence St Vincent de Paul

*Jeudi 2 avril*

**Messe à St François à 12h15**

suivi d'un échange repas

*Samedi 4 avril*

de 10h à 12h à St François : Accueil  
à 11h Préparation à la 1<sup>ère</sup> communion

**Dimanche 5 avril :**      **Messe à 10h30 à Saint François**

**Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur**

Temps de parole pour les enfants

Eveil à la foi

*Mardi 7 avril :*

à 18h Messe Chrismale à Nanterre

**Jeudi 9 avril :**      **Mémoire de la Cène du Seigneur à 20h**

**Vendredi 10 avril:**      à 15h Chemin de Croix à Saint Gilles

**Célébration de la Passion du Seigneur à 20h**

**Samedi 11 avril :**      de 10h à 12h à St François : Accueil

**Veillée Pascale à 21h**

**Dimanche 12 avril:**      **Messe de la Résurrection à 10h30**

---

### Confessions:

- à Saint-François : le dimanche 5 avril avant la messe (9h30-10h30).